



No olvide la educación artística de sus hijos. La fotografía es un arte que ilustra y fascina, teniendo la ventaja de que puede desarrollarse sin molestias ni aprendizaje, empleando el sistema KODAK. Las pequeñas fotografías familiares de hoy serán tesoros mañana.

Hay Brownies
para los niños, desde Ptas. 21,99

Kodaks Autográficos
para los mayores, desde Ptas. 59.

Para detalles y demostraciones
La Serrana, Colón 42

EL DIA POLITICO

Reina gran expectación por el resultado de la sesión que mañana celebrará el Congreso, pues en ella se determinará el procedimiento a seguir en el asunto de las responsabilidades.

En dicha sesión se nombrará la comisión que ha de señalar las responsabilidades ministeriales, así como el procedimiento para hacerlas efectivas.

Reina, pues, la misma expectación por el Consejo de hoy, que por la sesión que el martes celebrará el Congreso, pues se tiene interés en conocer los nombres de los diputados que han de formar parte de la mencionada comisión.

Se comentaba el plazo que se concederá a la comisión para presentar la ponencia que se le confiará.

Muchos dudaban si la comisión redactará esa ponencia antes de las vacaciones.

El señor Rodas reproducirá la proposición del señor Cambó, cuyo acto comenzará un amplísimo debate.

El Gobierno quiere dar a esa debate la mayor amplitud posible.

Hablándose de la comisión parlamentaria que ha de informar al Congreso en el asunto de las responsabilidades ministeriales, se decía ayer que sería conveniente que el Parlamento fijara la fecha para que dicha comisión cumpliera su cometido, correr ahora las Cortes y abrir las sesiones de Agosto o primeros días de Septiembre, que seguramente la comisión tendrá redactado el informe.

Comunican de Nueva York que durante una violenta querrela, un obrero de Chicago, llamado Marfy, loco de rabia, cortó la garganta a su mujer con una navaja de feitar.

Detenido poco tiempo después de haber cometido su crimen, Marfy fué conducido al hospital para allí ser identificado por su mujer, que yacía exánime sobre la mesa de operaciones.

Al ver al asesino, fuerte y vigoroso, uno de los doctores tuvo una inspiración repentina.

«Por qué no probar la transfusión de la sangre y obligar a Marfy a reparar en cierto modo el mal que había causado?»

El cirujano comunicó su idea a sus colegas, que la aprobaron.

Fuértemente sujetado por los dos policías Marfy se vio obligado a dejarse abrir las venas y dar su sangre para salvar a la que había querido matar.

Marfy murió a resultas de la operación, y su mujer recobró la vida.

Por trabajos judiciales realizados con posterioridad se ha averiguado que Marfy hirió en defensa de su honor.

Este caso nuevo de penalidad mixtificada ha producido una honda revolución en la vida del derecho penal.

Los médicos que practicaron la operación están encarcelados. Este suceso sensacional es el tema de los unas apasionados comentarios.

En el Gremio de San Isidro

El milia de ayer. Organizado por la Federación Agraria de Sindicatos Católicos de esta ciudad, celebróse ayer a las once de la mañana en el Gremio de Labradores de San Isidro el anunciado mitin de propaganda.

La concurrencia de público de la capital fué bastante escasa, acudiendo el exiputado a Cortes don Jaime Chicharro, varios sacerdotes y algunas otras personas distinguidas y cultivadoras de la propiedad rural.

En campo figuraban en el salón nutrias representaciones de los Sindicatos de Vall de Uxó, Villarreal, Burriana, San Jorge, Alquerías del Niño Peráido, Almazora y otros pueblos.

Ocupó la Presidencia el infatigable canónico doctor de la Diócesis de Tortosa M. I. S. don Juan Villa Domingo, tomando asiento en estrados el Rdo. Ecolonomo señor Soriano, don Pablo Jara, de la Confederación Nacional Católico-Agraria de Tortosa, el Consiilarlo de la Federación Valenciana de Sindicatos, Rdo. don Juan Sancherínés, el Presidente de dicha Federación señor Escóla, los presidentes Ruos. don Tomás Argre Miralles y don Federico Fuentes y varias comisiones de entidades.

Pronunciaron hermosos discursos don Antonio Dolz, los señores Mas, Suenz, Sancherínés y Escobar, encomiando la labor de los Sindicatos, y animando a los católicos para que sin vacilación presten su concurso a la Federación.

El canónico señor Villar resumió el acto. En vibrantes párrafos invitó a todos a que se adhieran a la Confederación, que es obra de apoyo y progreso, y no debe ser confundida como una vulgar empresa de mercantilismo. Agregó que los confederados no deben constituir partido, sin perjuicio de que cada cual pueda militar individualmente en cualquier organización política, cuyas doctrinas sean honestas.

Finalmente rogó a todos que no se avergüencen de confesar a Cristo, y que se inspiren en el amor a sus semejantes, y no en miras egoístas.

Todos los oradores fueron felicitadísimos. Reinó completo orden.

Se nombró la siguiente Junta directiva:

Presidente, don Antonio Dolz Aparici, de Castellón.

Vice, don Manuel Candau, de Villarreal.

Secretario, don Miguel Cantavella, de Villarreal.

Vice, don Vicente Aguilera, de Onda.

Tesorero, don José Vilar, de Almazora.

Vice, don Bautista Monzonis, de Burriana.

Vocales: don Vicente Tena, de Castellón; don José M.ª Adria, de Vall de Uxó y uno del Sindicato de San Mateo.

El empleo de los abonos potásicos es necesario para evitar el agotamiento de los terrenos

Queremos dar a los agricultores una sencilla lección de química agrícola, que esperamos no echará su saco roto.

Las plantas, exceptuando la mayoría de las leguminosas, absorben del suelo entre otras sustancias más secundarias, ácido fosfórico, potasa y nitrógeno, de importancia capital para su alimentación.

Como se devuelven al suelo estas materias nutritivas? El ácido fosfórico, aplicado superfáticamente de cal o escoria Thomas, la potasa con el uso del cloruro potásico o sulfato de potasa o kinita, y el nitrógeno por medio de nitrato de sosa o de cal, de sulfato amónico, de residuos vegetales y sintéticos y, sobre todo cultivando plantas leguminosas, que le abso-ban del aire por medio de las bacterias que en sus raíces viven.

De aquí resulta que mientras que el suelo se enriquece en nitrógeno de diferentes modos, no aumenta su cantidad de ácido fosfórico y de potasa más que con los abonos que se aplican al terreno. Ahora bien, o hablando con más exactitud, ahora mal, los labradores emplean ya corrientemente el superfosfato de cal y amoníaco o nitrato, descuidando demasiado a menudo la fertilización potásica, y no debe sorprendernos que en estas condiciones el suelo mantenga o aumente sus reservas en ácido fosfórico, agotándose con mayor o menor rapidez el stock de potasa.

Y debemos advertir al agricultor, que el suelo se agota antes en potasa utilizando sólo superfosfato, que no empleando ningún abono, pues con el empleo de superfosfato las cosechas han aumentado extraordinariamente, lo que ha traído consigo la absorción de mayor cantidad de potasa. La ciencia de los labradores de que los abonos químicos esquilman las tierras, es errónea si se utilizan las tres clases de fertilizantes: fosfáticos, nitrogenados y potásicos (tanto de cuando en cuando algo de materia orgánica) pero es muy cierta en el caso de utilizar sólo superfosfato, pues la aplicación de éste obliga a las plantas extraer mayores dosis de nitrógeno y de potasa, nitrógeno que recibe el suelo con multitud de sustancias, no procedyéndose a la tierra, en cambio, de potasa más que con los abonos potásicos.

Para aumentar las cosechas se precisa por tanto, aplicar potasa para todos los cultivos, exigiendo para evitar los fraudes que todos los sacos de este abono contengan los prescrites de plomo con las palabras «Kalisyndikat. Berlin».

Asociación Castellonense de Caridad
Parte diario del Comedor

Comida de ayer.—Potaje de garbanzos. 122
A inscriptos 90
A no idem. 4
A transeuntes. 4
A 12 niños media ración. 5

Total 131
Cena de ayer.—Fideos con callos. 98
A inscriptos 98
A no idem. 00
A transeuntes 2
A 12 niños media ración. 4

Total 104

De la frandrula nacional

Cambó y Ortega Gasset

La reciente retirada de Cambó de la política, ha sido interpretada de varias maneras, por los que se preocupan de los problemas de la patria.

La solución al enigma quizás puede deducirse de Ortega Gasset, el único publicista que con su bien construída cabeza vé clara la cuestión de Cataluña.

Es un problema de desintegración. Las partes integran el todo para conseguir un fin o una serie de fines. Cuando «es la útil la misión porque el fin ya no se llena», la falta de aglutinante vital produce la desintegración. Esta es la idea básica del gran pensador de la «España inveterada» y esta ocurre en Cataluña y Euzcarra como se vé claro y en las demás regiones zunque no se vea tan claro. La derrota de Cambó es la de la Liga y por tanto de la política conciliadora y oportunista que pone puntales a un edificio que se derrumba.

La Acción Catalana por sí, no hubiera hecho nada, de no resonar su voz en el capitulo presupuesto del pueblo catalán. Ese es el ambiente dominante.

A éguese que no es el momento histórico más adecuado y conveniente; bien. Más que sostener un feto peligroso, vale un parto prematuro.

El peligro está en la falta de aglutinante. Castilla no puede ya presentar ideales y aspiraciones comunes que puedan unir a las partes ibéricas y la coacción por sí, es un esfuerzo irracional sin fundamento y de consecuencias contraproducentes. Cataluña pues dá manifestaciones de vida.

Lo inconmensurable es el enervamiento de las demás regiones, que o son cadáveres convertidos en falsos por asfixia producida por el engrasaje absorbente de la burocracia centralista, o son imbuidas del espíritu fatalista, impotente, de los aspiradores rusos, que ceschendo la acción por estafo actual deprimen y abyecta y pareciéndoles la oración demasiado material, se limitan a elevar con resignación los ojos al cielo y a exhalar de vez en cuando un débil suspiro como supremo síntesis de todas sus desventuras y exteriorización de todas sus ansiedades.

La exaltación catalanista que ha provocado la retirada de Cambó es el último grado del desarrollo natural de un fenómeno biológico.

EL BACHILLER AZUL
Onda y Junio 1923.

De Villarreal

Gran carrera de bicicletas nacional

El próximo domingo día 8 se celebrará en Villarreal una carrera de bicicletas que revistirá como todas las que allí se celebran caracteres de gran importancia.

La carrera, que será por carretera, es de 24 kilómetros.

El punto de salida es la plaza de la Constitución, carretera de Nules a Burriana pasando por las calles de Rochera, plaza don Jaime Chicharro y San Bartolomé, saliendo a la carretera recto a Villarreal.

Este circuito se tiene que recorrer tres vueltas o sean 72 kilómetros.

La meta estará en la esquina de la Torre y habrá un aviso 50 metros antes, bien visible a los corredores con una bandera roja.

Los premios son los siguientes: Primero, 175 pesetas; segundo, 100; tercero 75; cuarto 50; quinto un juego de llantas maderas con tubulares americanos; sexto, séptimo y octavo un farol de bicicleta.

A los corredores no clasificados que terminen la carrera en 4 horas, se les gratificará en 15 pesetas.

No se devuelven los originales. Los anuncios no se publican.

Ecós de Vinaroz

Varias noticias

El día 20 del corriente fué bautizada solemnemente en el templo arciprestal de esta ciudad, la encantadora niña María Victoria, hija de nuestro distinguido amigo el culto abogado don Atilano Arzameadi. Apadrinaron a la niña los señores abuelos maternos de la misma nuestro respetable amigo el digno Registrador de la Propiedad de este partido don Eladio Ballaster y su distinguida señora doña Victoria Peris.

Reciban los felices padres y padrinos nuestra más cordial felicitación.

—Por el cabo y carabinero de mar de este puerto José Puig Estellés y Francisco de Sales Facheca han sido extraídos de la bahía los aparatos de Radio Telegrafía del Hidroavión «Saboya número 6» que amerizó en el puerto por averías, cuyos efectos fueron entregados oportunamente a esta Ayuntamiento Militar de Marina.

—Se encuentra en esta población con el fin de pasar una temporada, la simpática señorita Pilar Bono, hermana del virtuoso arcipreste de esta ciudad don José Pascual.

—Descomos le sea grata su estancia en esta ciudad.

—Hemos tenido el gusto de ver la carrocería que se construye para el camión de 1.500 kilos marca «Ford» que se construye en los talleres mecánicos de nuestro querido amigo don Juan Verdura, cuyo taller ha implantado esta nueva industria en esta ciudad.

—Per la limpieza y perfección en los trabajos que se observan en el citado vehículo, es de esperar que pueda competir con los mejores acabados que se fabrican en los talleres de las capitales.

Felicitamos al señor Verdura por su interés en favor del progreso industrial de esta comarca.

En el Colegio de las Aulas de Latinidad

Exposición de fin de curso.

Manifestación de arte es como debemos llamar a esta exposición escolar, ya que es sencillamente una nota artística los trabajos en ella expuestos confeccionados por las alumnas de este Colegio. Alumnas aventajadísimas dirigidas y enseñadas por las cultas profesoras doña Ramona Fabregat, doña María Valls y doña Magdalena Carbonell, las cuales con su sana y vasta cultura y su inmejorable procedimiento pedagógico, han sabido infiltrar en las doradas inteligencias de las niñas, la divina luz de la educación intelectual.

Sorprende y admira hasta la perplejidad, la labor desarrollada por las lindas muchachitas alumnas del indicado Colegio, pues son un verdadero prodigio hasta el punto de no comprenderse como aquellos ángeles hayan realizado tal milagro, creando tanta maravilla, a no ser concederlos nosotros de la ilustración y talento de las dignísimas profesoras, palanca que movilizó los terneros cerebros de las pequeñas.

No hemos de intentar enumerar los muchos y variadísimos trabajos que en la exposición hemos visto, pues la resena sería ardua tarea; desde los maravillosos bordados y admirables labores, así como los notables trabajos manuales de un estilo modernísimo, dibujos, planos y variedad de trabajos artísticos y científicos de exquisito gusto, hemos admirado en la mencionada exposición que no nos hacen salir de nuestro asombro.

Nosotros quisiéramos que todo Castellón hubiera desfilado por la escuela de las Aulas de Latinidad para rendir el justo y obligado tributo a las mercedísimas profesoras que lo comocoran, ya que con su talento habilidad y desvelo

Nuevo Hotel Restaurant EUROPA
En
Puerto En-Segures Benasal
Seguros del mismo nombre en Castellón a cargo de
D. Francisco Vedri
El más céntrico de la Colonia y cerca de la Puente.
Precio del hospedaje 12 PESETAS
Se da taller de dirigirse Hotel Europa, Castellón, hasta el 24 de
Durante la temporada: Puente En-Segures (Benasa).

Próximo traslado
del local
de la **DROGUERIA** de
JOSÉ ROYO
a la calle de G. Chermá, número 34
Frente a casa Busuñil

Leche condensada
Marca **IBERIA**



MEJOR Y MAS ECONOMICA. PROBARLA ES ADOPTARLA
Para pedidos, dirigirse a
Jaime Altava
DE SIXTO CAMARA, 26, CASTELLON DE LA PLANA

Exposiciones y Carreras
El objeto que a ellas se refiere, estudiantes y profesionales, pe-
que se os darán gratis.
Programa, apuntes y Catálogo de Librería
que se halla en relación con Madrid y se encarga de tramitar
diariamente documentos para las mismas (Instan-
cias de penales, etc.) Acompañar sello para la contesta-
ción a «ESTUDIOS», Hospital, 6, bajo, Valencia, (España).

han sabido hacer un culto de la enseñanza, nutriendo con su sabiduría, espléndidamente los cerebros de las pequeñas alumnas.

ECOS.....

Escolares.

Don Federico García, de Alcora, pide la formación de una Junta local con arreglo al nuevo Estatuto.

Doña Mercedes Aguilar, maestra de Villosres, desiste de pedir se le concedan tres meses de licencia.

Al alcalde de Villafamés se le participa haber sido nombrada interina para Vallidiba, la maestra doña Carmen Colomer.

Se nombra interina para la escuela de Villafamés, a doña Josefa Guarch Sanchis.

Militares.

Ayer regresó a Castellón, habiéndose hecho cargo del mando militar de la provincia el gobernador militar general don Juan G. Trejo, cesando el coronel de Tetuán don Manuel Lillo que lo desempeñaba interinamente.

Deportivos.

Ayer se jugó en Cartagena el segundo partido entre el equipo de este nombre y el «Cervantes F. C.» de Castellón.

Venció el primero de 3 goals a 2 este último.

Felicitemos a los equipos cervantinos por su gran actuación en Cartagena.

En el plano del Hospital coexisten los teams infantiles «España F. C.» y «Europa F. C.»

A pesar de ser el «España» el campeón infantil, tras titánica lucha venció el «Europa» de un goal.

Ayer se jugaron en el campo de deportes de la carretera de Valencia dos interesantes partidos.

El «Iberia» venció con el «D. Castellón» (Infantil) venciendo este último por dos goals a cero.

¡Muy bien por los pequeños que se portaron admirablemente! Después de este partido jugaron el «Atlético F. C.» de Valencia grupo A con el «D. Castellón» (Reserva) venciendo este último de dos goals a cero.

El reserva en su campo no ha perdido ningún partido dada la valentía de que están poseído y sus combinaciones desorientaron al Atlético por lo que les valió una gran victoria.

A esto hay que añadir ¡que no jugaron todos los equipos pues faltó Sanchis teniendo que jugar un equipo del Castellón infantil; y en la segunda parte del partido se lesionó Altés, siendo diez los equipos que jugaron.

Taurinos.

Según nuestras noticias un íntimo del dicasterio mejicano Rodolfo Gaona, está organizando una corrida de toros para que el indio se despiada del público castellonense.

Veríamos con gusto que se confirmara la noticia porque Gaona tiene un gran cartel en Castellón conquistado en aquella memorable tarde que toreando vestigias alternó con Gallo y Nacional.

De no surgir dificultades el cartel lo compondría Gaona, Silveira y Gallo o el Algebrúo.

Derro de un par de días tal vez podamos dar mas detalles.

Castellón al día

Ayer fué un día de los verdaderamente espléndidos prodigando el Sol sus caricias en abundancia.

En lo Capital se notó mucho la ausencia de gente que salieron al campo.

El Orao estuvo animadísimo viéndose los trenes de la tarde completamente atestados, pues además de las delicias del mar, habla en aquel caserío marítimo el aliente de los toros.

En Ribats la concurrencia fué también numerosa a pesar de no amanecer tarde, la música como debiera, ¡Que lástima!

Nuestro buen amigo el guarda forestal don José Aguilar de este distrito, ha pedido la excedencia para esta Capital.

—El más superior de todos los laxantes:

Gains de Vals

de composición vegetal; obra suavemente. Lo recomendarán las eminencias médicas.

Dosis: Uno o dos gramos, por la noche, al cenar. Venta en Farmacias, Droguerías y Centros específicos.

—Mañana martes y pasado mañana miércoles de nueve a doce y de tres a seis, estarán expuestas al público en la escuela de niñas de la calle de Herrero, los trabajos ejecutados durante el curso por las alumnas de dicho centro.

Esta tarde hemos tenido ocasión de visitar la exposición referida admitiéndonos mucho de los trabajos expuestos, que acreditan una vez más la pericia y entusiasmo que su digna directora doña Ana Colomer pone en el cumplimiento de la misión que le está encomendada y a quien muy sinceramente felicitamos.

—Gran surtido en relojes LONGINES Casa PELAEZ, Colón, 27.

—Cuando cerramos la presente edición se halla reunido el Ayuntamiento en sesión extraordinaria con objeto de dar lectura al proyecto de bases para la enagenación a la sociedad Hidroeléctrica Castellonense, del material eléctrico del servicio de alumbrado.

—SOMBREROS DE PAJA, altas novedades, desde 5/50 pesetas en adelante y elegantes gorras AMERICANAS en extensísimo surtido, lo adquirirá usted en la sombrerera Viuda de Andrés.

—A título de rumor, insertamos que la Compañía de ferrocarriles del Norte, con muy buen acierto, ha dispuesto que el tren de mercancías que sale de Valencia a las tres de la tarde para Tarragona, lleve coches de viajeros en todo el trayecto.

Con dicha reforma, los viajeros que salgan de Valencia y demás estaciones intermedias podrán llegar a Vinaroz a las siete de la tarde.

Celebraremos que se confirme el rumor.

—Gorras y pañuelos para baño. Grandes novedades. Casa BUSUTIL.

—Si tenéis paludismo, tercianas, cuartanas, fiebres intermitentes en general, tomad la «Antimalaria Serrano» (nombre registrado). Sus resultados son tan eficaces que no ha habido un solo caso que haya resistido a su tratamiento.

Para el paludismo de los niños pedid Antimalaria en pañuelos para niños, de sabor agradablemente.

De venta en las principales farmacias y en la del autor, Mayor, 5, Castellón de la Plana.

—En la Depositaria Pagaduría de Hacienda se hallan pendientes de pago los siguientes libramientos:

Don Manuel Martínez, Ayuntamiento de Castellón, señor Jefe Catastro Rústica, don José Benítez, don José Clará, don Juan José Martínez, don Vicente Pallarés y don José M. Fernández.

—Partida de ajedrez entre Tarragona y Castellón. Jugadas: 7.º, B. 0-0 R. 0-0; 8.º, P. 4 A D; A 5 C R.

—Gorras y pañuelos para baño. Grandes novedades. Casa BUSUTIL.

—Gorras y pañuelos para baño. Grandes novedades. Casa BUSUTIL.

—Gorras y pañuelos para baño. Grandes novedades. Casa BUSUTIL.

—Gorras y pañuelos para baño. Grandes novedades. Casa BUSUTIL.

—Gorras y pañuelos para baño. Grandes novedades. Casa BUSUTIL.

—Gorras y pañuelos para baño. Grandes novedades. Casa BUSUTIL.

—Gorras y pañuelos para baño. Grandes novedades. Casa BUSUTIL.

—Gorras y pañuelos para baño. Grandes novedades. Casa BUSUTIL.

—Gorras y pañuelos para baño. Grandes novedades. Casa BUSUTIL.

—Gorras y pañuelos para baño. Grandes novedades. Casa BUSUTIL.

—Gorras y pañuelos para baño. Grandes novedades. Casa BUSUTIL.

—Gorras y pañuelos para baño. Grandes novedades. Casa BUSUTIL.

mejoría del heroico y querido paisano.

Enferma que mejora También ha observado mejoría en su enfermedad la señora doña Elisa Sanz, esposa de nuestro apreciable amigo el Maestro Nacional den Emilia Monserrat Que recobre por completo la salud es lo que deseamos.

A Barcelona Después de pasar unos días al lado de su padre, el respetable abogado don Mateo Asensi, ha regresado a la ciudad condal nuestro antiguo y querido compañero de redacción Mateo Asensi con su joven y bella esposa.

Petición de mano En Vinaroz y por nuestro amigo don Domingo Roca Muelas ha sido pedida para su hijo Manolo la mano de la bellísima señorita Mercedes Zaragoza, hija de nuestra no menos buena amiga el Práctico del puerto de Castellón don Agustín.

Reciban los novios y sus apreciables familias nuestra más cordial enhorabuena.

Manolo Doménech Ha regresado de Canello Roig nuestro compañero de redacción el activo reporter del HERALDO Manolo Doménech.

El general García Trejo El sábado regresó de su viaje a Zaragoza y Teruel a donde fué para revisar las fuerzas de la brigada de su mando de guarnición en aquellas plazas el ilustre general gobernador militar de esta provincia nuestro respetable amigo don Juan García Trejo, acompañado de su ayudante el bizarro comandante de infantería don José Fourniés.

Carritos Aliaga Después de pasar unos días con su familia ha regresado a la ciudad condal, el distinguido joven castellonense Carritos Aliaga hijo de nuestro buen amigo el funcionario de la Diputación provincial del mismo nombre.

Valentín Carreras Médico-Dentista, avisa a la clientela y al público, el traslado de su clínica dental desde la calle Mayor número 5, donde vive, al 64 de la misma calle, frente al callejón del Ecce-Homo, dentro de breves semanas.

En el Gobierno civil Calma completa. El señor gobernador civil don Manuel Gómez, nos ha dicho esta mañana que no tenía ninguna noticia para los chicos.

Agregó que la calma era completa en toda la provincia.

En la Audiencia Homicidio Esta mañana se ha constituido el Tribunal popular del distrito de la capital, para ver y fallar la causa instruida contra Vicente Aparicio Rubert, acusado por el representante del ministerio fiscal, representado por don Vicente Sales, como un autor de un delito de homicidio. El hecho de auto ocurrió el pasado mes de Octubre en el arrabal de San Félix durante las fiestas que anualmente se celebran en aquella populosa barriada.

La víctima fué un organillero llamado Facundo Ballester. La sesión de esta mañana se ha invertido en la prueba pericial y testifical que ha resultado favorable para el procesado.

Defiende a este el culto abogado, don Federico García. La causa está señalada para dos días.

Sucesos del día LUCENA Por casar sin licencia Por casar sin la correspondiente licencia ha sido denunciado, ocupándole la escopeta Juan Antonio Edo Ribés.

Via civil y Religiosa NACIMIENTOS Rosa Bosch Miñana, Cataluña núm. 17. José Cabrera Ruaten, Libertad, núm. 34. Dolores Beltrán Moragregó, Alegria, 31 (Orao). Ana Tirado Juan, San Roque, núm. 68.

DEFUNCIONES

Antonia Piquer Rubert, 52 años, Hospital.

MATRIMONIOS

Juan Bautista Agut Ballester, con Cecilia Durban Navarro. Emilio Segura Martí, con Trinidad Besalduch Marqués.

Joaquín Puerto Cortés, con María Desamparados Teller García.

Santoral.

SANTOS DE MAÑANA.—San León II, papa y confesor. Cultos.

Mañana estarán las cuarenta Horas en la iglesia de S. Agustín.

Ultima Hora

(SERVICIO ESPECIAL) Madrid 2 Junio.

Declaraciones de Cavalcanti El general Cavalcanti, hablando con un periodista, dijo: «Comprenderá usted que no soy yo el que puede hacer comentarios en estas circunstancias.

Ustedes y la opinión pública son los que pueden hacerlos libremente.

Hago constar, sin embargo, mi absoluto respeto y el más rendido acatamiento a las disposiciones de la autoridad y a los acuerdos de los tribunales de justicia.

Más aun al Consejo Supremo de Guerra y Marina y a su presidente el general Aguilera, de cuya rectitud y de cuya seriedad como soldado yo tengo el más alto concepto. Servi a sus órdenes y sé cuánto valen y cuáles son sus relevantes condiciones.

Me ve usted completamente tranquilo, con la tranquilidad de quien en lo íntimo de su conciencia cree que en todos los momentos de su vida cumplió con su deber.

Un poco de amargura en el fondo quizá, pero atenuada por las demostraciones de afecto de que he sido objeto repetidas veces por parte del público. La última muy recientemente.

Atenuada también porque mis superiores tampoco me han retirado su confianza.

Hace unos días, a raíz de los sucesos de Tlaxi Asa, el ministro de la Guerra me ofreció la Comandancia general de Melilla, que si no acepté fué porque era yo el principal interesado en que todas estas nebulosidades se aclarasen.

Entiendo que en esto de las responsabilidades hay dos clases: aquellas perfectamente decididas y señaladas las personas que incurrieron en ellas, y otras emanadas de hechos en que intervinieron muchas personas, y me parece muy bien que los tribunales encargados de depurar las buceas, llegen a las entrañas mismas de las cosas para buscar a todos los que incurrieron en ellas.

No puedo decirle nada más, no tengo tampoco nada más que decir.

No es la primera vez que mi nombre sale a la luz pública, y ahora conserve la serenidad suficiente, porque entiendo que los tribunales militares proceden en todo momento con absoluta rectitud, y porque tengo puesta toda mi confianza en el general Aguilera, cuyas condiciones extraordinarias de militar y caballero son para mí absoluta garantía.

Desconozco el fundamento legal en que haya de basarse mi procesamiento, porque, como es natural, permanezco apartado del asunto.

Sé que ha habido algún consejero que entendía que no se me debía procesar.

Para todos mis respetos; para esos mi gratitud... (Servicio especial)

Lotería Nacional Madrid 2 a las 12'40.

En el sorteo celebrado hoy en Madrid, han resultado favorecidos con los primeros premios los números siguientes:

13.901 Barcelona, Madrid, Palma y Valencia. 1.381 Ovi-do, Madrid, San Sebastián, Sevilla y Marchena. 24.643 Barcelona, Vitoria, Oviedo, Salamanca y Sevilla. 5.788 Valencia y Madrid.

CURACIÓN de las HERNIAS

INTERESA SABER: Que el reputado ortopedista de Barcelona con nombre oficialmente registrado señor Torrent, estará en Castellón de la Plana y en el Hotel Suizo únicamente el 5 de Julio y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instante de su vida, y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes que dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, por ser el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agradecidos los pregonan, infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción lo usan. Si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero no deben nunca comprar bragueros ni vendajes de clase ninguna sin antes de ver primero al especialista señor Torrent de nombre registrado.

Acudid siempre a dicho especialista, no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Castellón de la Plana y en el Hotel Suizo, únicamente el jueves, día 5 de Julio.

NOTA: Estará también en Valencia el viernes, día 6, en el Hotel Cuatro Naciones donde también podrán visitarle todas cuantas personas lo desean desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. Talleres y despacho en Barcelona, Unión, 13, Casa Torrent.

Peligra vuestra salud OJO EN NO SER ENGAÑADOS SE IMPONE LA VERDAD.—ADVERTENCIA.—Para evitar perjudiciales equivocaciones debe verse siempre que esta reputada casa nada tiene que ver con otros anuncios de nombres parecidos iguales a de esta conocida casa y que pueden fácilmente confundirse todo el que quiera velar por su salud, debe tener un grandísimo cuidado en no equivocarse, cerciorándose, y asegurándose primeramente, de que realmente trata con el reputado especialista señor Torrent de nombre oficialmente registrado, el único verdadero debiendo por tanto buscar y preguntar siempre en los hoteles por el especialista señor Torrent de nombre oficialmente registrado, que es la garantía absoluta de todos los herniados.

23.550 Barcelona, Valencia, Málaga, Madrid y Bilbao. 1.865 Madrid, Burgos, Sevilla y Portugalete. 18.728 Las Palmas, Sevilla, Barcelona, Salamanca y Valladolid. 4.721 Madrid, Santander y Sanlúcar la Mayor. 35.547 Madrid. 2.415 Barcelona, Sevilla y Córdoba. 22.867 San Sebastián, Madrid, Barcelona y Málaga. 12.727 Santander, Zaragoza, Bailén y Valencia. 36.296 Barcelona, Madrid, Salamanca, Campillo y Sevilla. 3.316 Madrid, Valdepeñas, Santander y Bilbao. 7.860 Barcelona, Cartagena, Valencia y Murcia. 3.492 Madrid, Santander y Palma. 3.982 Barcelona y Valencia. 17.022 Pontevedra, Murcia, La Línea, Madrid y Cádiz. 88.250 Barcelona, Jerez, Ciudad-Rodrigo.

Gran Bañerío la Puda de Mouserrat 1 HORA DE BARCELONA.—15 JUNIO—15 OCTUBRE TORMAS SULFURADOSÓDICO AZOADAS RADIO ACTIVAS Tratamiento eficaz de Artritis, Reuma, Herpes, Avarias y emredades de la Piel, etc. Vaporarios naturales de fama mundial contra la Predisposición a los catarros (nasal, laringes, bronquiales), Bronquitis, Asma y afecciones resultantes de la Gripe. Hotel de primer orden. Ascensor, iluminación eléctrica, etc. VIAJE: Por Barcelona (Estación Magoria). Todos los trenes de línea Barcelona Martorell Manresa (billete Apeadero «La Puda» Por Martorell central (Empalme con la línea Barcelona-Taragona Valencia por Villafraanca). Trenes 9 25 y 14 10, Apeadero «La Puda» Referencias y encargos, Diagonal, 460. (Barcelona) y Bañerío (Teléfono 507, Martorell)

Gobernación concediendo a la vida del exgobernador civil de Bilbao y Castellón, señor Regueral, recientemente asesinado en León, la pensión de 6.000 pesetas o sea la mitad del último sueldo que disfrutó en vida el finado.

Elecciones senatoriales En las elecciones celebradas ayer para cubrir la vacante de senador por la Universidad de Madrid, vacante por la muerte del señor Ortega Morejón, fué elegido el decano de la Facultad de Medicina, doctor Recasens.

Despacho regio Esta mañana despacharon con el Soberano el presidente del Consejo y los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

Suicidio Esta mañana se ha suicidado el interventor general del Banco Hipotecario.

El nuevo obispo de Madrid-Alcalá Ayer hizo su entrada solemne del nuevo obispo de Madrid-Alcalá, doctor don Leopoldo Lijo, saliendo a recibirle la estación de Pozuelo todas las autoridades.

El acto resultó brillantísimo. El Supremo aprueba el ascenso de Sanjurjo Se asegura en los círculos militares que el Supremo de Guerra y Marina, ha informado favorablemente, el ascenso al empleo inmediato del general de brigada, general Sanjurjo.

Millán Astray pide ir a Marruecos El teniente coronel Millán Astray ha visitado al ministro de la Guerra pidiéndole que le designe para el primer mando que quede vacante en las tropas indígenas de Marruecos.

En el círculo Americano El mitin de ayer Organizado por el Sindicato Único de Madrid, se celebró ayer en el círculo Americano un mitin para tratar de la situación de Barcelona.

Asistió enorme concurrencia. Pronunciaron discursos el anarquista Sanz, el sindicalista Amelio Quiles, y los republicanos Barriovero y Salmerón. Todos ellos atacaron duramente a las autoridades de aquella

Confirmando que esta tarde a las cinco se celebrará consejo en la presidencia para resolver asuntos penales. Terminó diciendo que ayer pasó el día en el campo entregado al descanso.

¿Un pliego para el Gobierno? Ha llegado a Madrid el Coronel de Estado Mayor, jefe de la sección de operaciones de la Comandancia de Melilla, señor Parde.

En los centros militares se asegura que trae una misión del general Martínez Anido, y que es portador de un pliego en el cual se da cuenta al Gobierno de la situación actual de la zona oriental.

En Gobernación La situación de Barcelona El duque de Almodóvar manifestó a los periodistas que hoy no se ha registrado ningún incidente en Barcelona.

Según comunica el gobernador de aquella provincia, señor Portela, esta mañana han entrado al trabajo mayor número de obreros habiéndose intensificado el tránsito rodado.

Una pensión para la viuda de Regueral Se ha firmado una R. O. de

población excitando a los obreros a formar un frente único. Se anuncia organizar una manifestación para pedir la liberación de los detenidos por delitos cíviles.

Los empleados de Banco y Bienes Ayer celebraron un mitin en el que se acordó pedir mejoras a las empresas. Asistió enorme concurrencia predominando el elemento cívico.

Advertencia A causa de una avería en la máquina surgida a última hora nos vemos obligados a publicar hoy medio número.

De esta involuntaria disminución resarciremos mañana a nuestros lectores publicando dos de cuatro planas.

Peluquería REVERTE El conocido peluquero resista Reverte acaba de dar en el suburbio de Pozuelo un proyecto ferroviario que tan amplia, habiéndose prolongado para su estudio y aprobación. Este proyecto, eslima precisamente, el Monarca, y podrá presentarse a la próxima semana política han habido de preguntarse: ¿Y de resp...

Carbón de ca... sin carbonilla por cantidad de la venta a 21 céntimos por gramo. Con el aumento de precio y por serores entera parte a domicilio. Ronda del Mijares 207

En Benicarló Se alquila una Villa o sin amueblar. Razón en esta administración

J. VILAR SASTRERIA Participa a su numerario y al público en general el cedido las últimas NOVIENAS en artículos para el Mayor, 26.—Castellón

Se alquila uno en el centro de la capital. Se interesa a esta Redacción.

10 céntimos

NO XXXIV

El

Exposi OVERLAND DODGE, Chevrolet, Ford,

Todos los en el Altar M

Do

La fa dlohos agrade

DIA POLITI

el consejo de ayer c rterló a los re

opósitos de aconaj del periodista bilba carita y de los trá

de seguir. ministro de Fomen bla dado cuenta al proyecto ferrovias

tan amplia, habi dos días para su dlo y aprobación. C

este proyecto, eslima precisamente, el Monarca, y podrá presentarse a

la próxima semana política han habido de preguntarse: ¿Y de resp...

temos analizado o rmarse la comisió ender en el asunto

bilidades y de l Berán seguir los d

de la comisió? han indicado

pero la comisió y por los presid y de las Cáma

lones estarán a todo el verano. el Gobierno, si

ses se quedarán por muchos dipo

después los Gobernación y Tr último facilitó la

viado por los p del nombramie

de responsa